



Lic. Francisco Murillo Selva

Tegucigalpa, Honduras, Viernes 8 de Octubre de 1948

EDGARDO MURILLO

Oficinas: Avenida Lempira

## En Visperas de Elecciones de Autoridades Supremas Cierre de cantinas en toda la República

Las acusadoras revelaciones de Mr. Welles causan honda

impresión en toda América Está Amenazada la Paz del Hemisferio

jeron- las acusadoras revelacidades que contiene. Mr. Welles es, indudablemente, una de las opiniones más autorizada, para informar sobre los asuntos del Nuevo Mundo, no sólo por la elevada posición que ocupó como Secretario del Presidente Roosevelt, sino que por su larga experiencia diplomática y sus profundos conocimientos internacionales. La valentía con que procede Mr.

dos conceimientos internacionales. La valentía con que procede Mr. Welles es indicio de que está firmemente convencido de olor que adfirma. Ahora que, en todos los países de América se conoce el texto del artículo de Mr. Welles (publicado originalmente en el "Waljshington Post", de la capital de los Estados Unidos), ha aumentajdo en todas partes la certidumbre de que la paz de la América Latina se encuentra amenazada profundamente, a causa de maniofundamente, a causa de manio-bras intervencionistas que consti-tuyen la más flagrante traición

tuyen, ia mas l'agrante traicon a los pactos internacionales.

Desde el punto de vista punamente periodístico y doctrinario,
que es el que a nosotros nos inte
Prosigue Mr. Welles: 'Como u

DERECHOS DE UNOS GOBIERNOS A DERROCAR A OTROS
Dice Mr. Welles: 'Los hombres
que dominan estos tres palses —
Guaternala, Costa Rica y Venezuela—, se están asumiendo el derecho de ayudar al derrocamiento de tales gobiernos como los de
Nicaragua, Honduras y la Repúbiles Dominicana y aumentar el. blica Dominicana, y aumentar el control de éstos y de otras Repú-blicas vecinas, por gobiernos auto ritarios de extrema izquierda".

FLAGRANTE VIOLACION DE TRATADOS INTERNACIONA-

LES

Mr. Welles añade, inmediatamente después: 'Las implicaciones son graves. El tratado que obliga a cada República americana a la no intervención 'directa o indirecta' en los asuntos domésticos de sus vecinos, está siendo francementa vidado. camente violado'

Prosigue Mr. Welles: 'Como una

Desde que se anunció el artículó resa, por encima de personas o de indicación del cada vez mayor des de Mr. Sumer Welles, ex-secreta- cosas, el acertado juicto de Mr. precio para el cumplimiento de es rio de Estado de los Estados Uni- Welles demuestra que algunos pai tos Tratados, la dictadura costados y se trancribieron algunos pá ses latinoamenicanos se han con- rrafos, por la vía cablegráfica, fué profunda la impresión que produ per de de polivora'.

Se de polivora'.

Golierno de Guatemala por las armas que este ultimo proveyó a armas que este ultimo proveyó a

rricaise na anunciado punicamen te el pago de 100,000 dólares, al Gobierno de Guatemala por las armas que este último proveyó a Figueres para poder asegurar el éxito de su revolución contra las autoridades constitucionales de su pais'

HERIDO DE MHERTE EL ESTATUTO DE ESTADOS AMERICANOS

AMERICANOS
Y continúa el ex-Secretario de
Estado, Mr. Welles: El caso no es
si alguno de los goblernos cuyo
derrocamiento se busca de esta
manera pueda en efecto ser una
catástrofe laméntable para la democracia. El caso es, si ol sistema
regional conocido como la Orgaricación de los Estados America. regional conocido como la Orga-nización de los Estados America-nos pueda sobrevivir si los prin-cipios fundamentales en que fué fundado son violados con impuni-

Las erecciones de Autoridades essis publicaciones. El tempo la supremas se verificarán pasado avanzado y sería muy dificil rea mañana, domingo, sin la concu- lizar un cambio en la plataforma renecia de los afillados al Parti- electoral. Resultaría esto sumado Liberal, en virtud de haber de mente repentino y poco menos que cretado la abstención el Consejo imposible.

Supremo de dicho Partido. Lo que si podría hacerses esta podría hacerses esta conseguir de conseguir de la conseguir de conseguir

supremo de dicho Partido.

Periodisticamente, no habra, pues, mayor interés en el desarro entre los Partidos, garantizando llo de los comicios, limitándose los corresponsales a informar sobre las cifras que arrojan los comicios, pudiendo compararse con la base general de electores, para calcular el volumen de ciudada que concurra a las temas.

danía que concurra a las urnas. En el exterior se ha informado En el exterior se ha informado sobre gestiones encaminadas a u- mañan se tomaron ya todas las na candidatura única, a la parti- medidas del caso, como organicipación del bloque liberal en el zación de mesas, comiciales, disnuevo Gobierno, etc. Pero aquí posiciones de orden, cierre de expo nos ha sido posible confirmar pendios de licor, etc.

los sucesos que ocurren. Para las elecciones de

tener sus soberanos vecinos, no ve ba planeó una revolución contra remos la fuerte Federación de las el gobierno venezolano. La Comi21 Repúblicas Americanas coopetar común. Veremos, al contrarlo, 
un Hemisferio caótico, asolado por 
conflictos intestinos y maduro para la dominación totalitaria. La 
la historia de las relaciones inter-americanas muestra concluyentemente que no puede haber amistuad ni solidaridad a menos que carada República esté libre de la intervención de sus vecinos, excepto cuando su politica amensce la paz del Hemisferio".

ce la paz del Hemisferio".

PIDE WELLES INVESTIGAR EL tado de los Estados Unidos. Co-CASO TICO-GUATEMALTECO mo antes declmos, a nosotros nos nos pueda sobreviol<sup>\*</sup>, si los prin-ciplos fundado son violados con impuni-dad.

CASO TICO-GUATEMALTECO
En otro párrafo de su sensa-cional arficulo, que hoy es obje-to de comentarios en toda Améri-cia Mr. Welles hace una sugeren-cia verdaderamente trascendental.

En seguida, Mr. Welles hace es-ta reflexión: "Si cada República americana adopta la política de ala Unión Soviética y se pone a de-cidir qué clase de gobiernos van a

### LA SITUACION POLITICA VISTA Un Sondeo de Nicaragua a la DESDE LOS EE. UU. DE AMERICA

Central American News Press .-En la prensa americana son trarse ese país de Centro Améri-ca en visperas de elegir nuevas

entral American News Press.— dictaduras en la opinión pública n la prensa americana son aho internacional, debilitándose así ca a muy frecuentes las alusiones da vez más la base moral sobre Honduras, con motivo de encon la cual pretenden operar.

trarse ese país de Centro America en vispara de elegir nuevas Autoridades Supremas.

Las noticias que llegan sobre el mo un sondeo de la vecina reputado de la vecina del política del país. La comisión incaragitense observó de la vecina del política del país. La comisión incaragitense observó de la vecina del política del país. La comisión incaragitense observó de la vecina del política del país. La comisión incaragitense observó de la vecina del política del país. La comisión incaragitense observó de la vecina reputado de

Situación Política Hondureña Así interpretan reciente visita de Somoza h.

La visita de personajes nicara gienses al sur de Honduras, a benedienses al sur de Honduras, a gen de los partidos históricos o de jeeps, se interpreta como un sondeo de la vecina República para tomar el pulso a la actual situación política del país. La comisión nicaragiense observo de la recomisión nicaragiense observo de la respecto de la recomisión nicaragiense observo de la respecto a las actividades probade de la rivitorio.

# **TEATRO**

boy jueves a las 5, 7.30 y 9.35 pm bello estreno del cine mexicano:

DEL.

### CARIBE

En el ambient<sub>e</sub> genuinamente exótico de los puertos del Caribe se filmó esta cinta que tiene romance y aventura, misterios, pasión, y une historia dramática en-tr<sub>e</sub> hombres del mar que luchan decididos por el amor de una mujer. Es un bello melodrama cuya trama ocurre en el cálido ambiente del Mar de las Antillas y que tiene el aporte especial de la estrella más linda de México, María Elena Márquez, Victor Junco, Jozeela warquez, victor Junco, 30-sé Baviera, y música de Ernesto Cortazar y Pedro Galindo y can-ciones como "EL LLANERO" "ESTRELLA DEL SUR", etc. Pregios: 80 — 50 y 15c. D: 50 y 40c. Antes: Servicio Informativo Telegracional Internacional.



#### Precios del Mercado

Café de la clase 0.45 (libra).
Café de la clase 0.40 (libra).
Arroz de la clase 0.18 (libra).
Arroz de 2a clase 0.15 (libra).
Azúcar blanca 0.23 (libra).
Azúcar paraellie. 29 (libra).





#### Teléfonos de Urgencia

Agus
Hospital Rosales
Hospital Bloom
Benericencia Pública
Policia Nacional
Policia Transito
Policia Judicial
Cherpo de Bomberos



nl. 71 de Candelaria -anta Ana y poplaciones in-



gamitan nablando y se aburren ai fin de hablar solos, Vishinski no dice esa boca es mia. Los que ha-blan hacen semblante de no darse cuenta de que allí esta Vishinski, y Vishinski calla y lee y hace ade-mán de no interesarse por nada de dice esa bolac acces mid. Los que las dice esa bolac acces mid. Los que la lunto a las banderas originales de bian hacen semblante de no de discipación de la lunto a las banderas originales de los que alti esta Vishinski. Alla y lee y hace ademan de no interesars por nada ce lo que pusieron de relieve el espirio de la cue pusieron de relieve el espirio de resultar pulante en la celebración de se ciente nervicoso ante la presuncamentenas lo constituyó el gran desfile de las dotaciones de se sienten nervicoso ante la presuncamentenas lo constituyó el gran desfile de las dotaciones de se sienten nervicoso ante la presuncamentenas lo constituyó el gran desfile de las dotaciones de se sienten nervicoso ante la presuncia de la setinge. Y el que lee y portugueses por las principales consigo al tener que aguantar si lenciosamente el chaparrión de miradas sevillanas. El entusias consigo al tener que aguantar si mod el las multifudes de espectadores cera delirante, al paso de los dicietes y que de toda la salas se levienen encima.

Y asís se desarrolla, con gesto y mejores galas, marcaban el paso.

En las imponentes ceremonias, hen tomado parte unidades de las flotas de guerra de la Argentina, el Brasil, la República Dominicana, el Perú y Portugal ancladas en aguas del Guadalquivir, a la vista de la famosa Torre del Oro que tan importantisimo papel jugara en la historia de las expediciones españolas a América en

PALABRAS AL liempo de los descubridores. La tentes las puertas de diamante la mesa de conferencias a leer el Torre, esa vez, hubo de conver- de la Jerusalen celeste, donde pediario. Mientras los demás se des- tirse en templo y relicario de las metró como regio triunfador a le metró como regio tri

mejores galas, marcaban el paso con justeza y marcialidad impe-cables. La bandera del santo rey Fernando fué llevada por el ca-

Friando III. el Santo, conquisEn Sevilla, en la gran Sevilla.

En Sevilla, en la gran Sevilla.

En Sevilla, en la "Gena friundante en ánimo l'avilla primera en 1236 y la grande en 1246 y la grande en 1247. y fué tan aforvantes en inmortal soneto, se ha sicunda en 1247. y fué tan aforvantes en inmortal soneto, se ha sicunda en 1247. y fué tan aforvantes en inmortal soneto, se ha sicunda en 1247. y fué tan aforvantes en caul más solemos para itiulos de aférez del Señor y de recordar el septingentésimo anivas de Castilla por el rey Fernando III. el Santo.

En las imponentes ceremonias, han iomado parte unidades de las flotas de guerra de la Argentina.

el Brasil, la República Dominica
la Reyablica Dominica
ga de esparto al cuello y la can
na, el Perú y Portugal ancladas de las manos, des
en aguas del Guadalquivir. a la 'nudo de todas las insignas y atridela encendida en las manos, des-nudo de todas las insignias y atri-butos de la majestad, sintió anti-cipadamente el sabor de la eter-nidad y pareció que aun en esta vida se le abrían y mostraban pa-

vamos a hablar un poco más de ella para no dejar pasar desaper-Articar blanca 0.23 (libra). Azicarda Azicar blanca 0.23 (libra). Azicarda Azicar blanca 0.23 (libra). Azicarda of prince cultiformal axicarda de zarzuela, el primer cuadro (libra). Maiz 0.10 (libra). Maiz 0.10 (libra). Maiz 0.10 (libra). Fijoles negros 0.25 (libra) Fijoles negros 0.25 (libra). Fijoles Blancos 0.25 (libra). Fijoles Blancos 0.25 (libra). Fijoles Blancos 0.25 (libra). Harina extraziera 0.40 (libra). Harina extraziera 0.40 (libra). Harina extraziera 0.40 (libra). Harina extraziera 0.40 (libra). Bancos 0.25 (libra). Bancos 0.25 (libra). Bancos 0.25 (libra). Bancos 0.25 (libra). Harina extraziera 0.40 (libra). Harina extraziera 0.40 (libra). Bancos 0.25 (libra). Bancos 0.25 (libra). Sal 0.40 (libra). Bancos 0.25 (libra). Sal 0.40 (libra). Sal 0.4 veniencia de liquidar definitiva-mente el llamado caso español en las Naciones Unidas. Trátase de presentar a la Asamblea una mo-ción para anular las anacrónicas sanciones de 1946 que, aunque fu-tilles, constituirán siempre, mien-tras figuren en el papel y no ha-yen sido anuladas, una afrenta in-merecida e ignominiosa para la dignidad de España.

El asunto es de aquellos que El asunto es de aquello: que habrá que locar con pinzas, pues, como deciamos ayer, los Estados Unidos están en pieno poriodo de elecciones presidenciales, y los gobernantes de Inglaterra y Frascia, pusilámimos y no curados todavia de atávicos vestigios apaciquadores, temen exasperar el tomperamento, ya de suyo exasperado, de sovietizados y sovietizantes.

#### TEATRO NACIONAL

Hoy jueves estreno W. B. a las 5.20 7.40 y 9.50 pm.

"UN MANANA MAS"



Prendado de una mujer de clásica belleza, pero que sólo ambicionaba su dinero, el protagonista, apuesto conquistador multimillonario, comprendió tarde que no era a ella a quien delsía haber entregado su corazón y entonces, con la caracteristica dignidad del caballero buscó el verdadero amor junto a la mujer de quien unica debia haberse apartado. Es una comedia de tipo aristocirata, emotiva, musical, romántica, y con ella, Warner Bros celebró el 20 aniversario del advenimiento del cine parlante. Interpretan: Dennis Morgan, Alexis Smith, Jane Wymann, Ann Sheridan, Jack Garson y Reginal Gardiner. 80 — 50 — 40 y 35c. D: 50 y 40c. Antes: Servicio Inf. Internacional.

TEATRO APOLO

Hoy jueves y mañana viernes a las 5.30 y 8.15 pm. soberbio estreno de COLUMBIA:

### "EXTRAÑA OBSESION"

En el enfermo cerebro del protagonista de este drama, las imagenes se confunden y vive mitad en un mundo que es reslidad y en otro que es fantasia. Dos mujeres aparecen en su vida, la una abenegada, amante y noble, la otra deliciosamente perversa, sin embargo, una sola existe en la imaginación suya, pero cuál es la que salió de su fantasia y cuál la que no es ficticia...? Es un dramático choque de pasiones volentas embellecidas por la fuerza del amor, y euvo argumento, invadiendo los campos de la psicología, describe un caso raro que ya define la moderna psiguiatria, de consiguiente, roscomendámoste veria de principio a fin para que pueda formarse un juicio cabal. Interpretata, Antonio Badú, Malú Gatica, Eduardo Casado, y otros actores. © 1.00 y 80c. Antes: Servicio Informativo Interactional. terns cional.



TEATRO APOLO

domingo 10 del corriente a las 5 y 8.15 p. m.

"CESAR Y CLEOPATRA"

El más grande espectáculo de Artistas Unidos filmado en tecnicolor, presentando un capítulo romántico y aventurero de hace 20 siglos. La historia de la bellísima reina egipcia que postró a sus pies a Marco Antonio, el triunviro, y de Julio Cesar, el Señor del Mundo, que también quedo fascinado ante el encanto de aquella niña reina Interpretan: Claude Raims, Vivian Leigh, Stewart Granger y enormes conjuntos que prestan magnificencia al espectáculo. © 1.50 y © 1.00. Antes: Servicio Informativo.

## CAVISO ECONOMICO

#### (IN) DIRECTORIO PROFESIONAL

Br. JUAN BENJAMIN ESCO civiles, penales y contencioso-administrativos. Calle Concepciór No. 49. Tel. 37.

Dr. LUIS ALBERTO ESCOBAR Entermedades de los niños. Con-sultas: 10 a 12 am. de 2 a 5 pm Calle Concepción No. 47. Tel 1481 Dr. LUS ARAUJO. Abogado y Notario, 6a. Calle Poniente No. 87 Dinero a interés.

pr. Julio o. Novoa, Ciruja-no dentista. Universidad de El Salvador y Pensylvania. 16a Ave nida Sur No. 11. Tel. 696.

Dr. A. HIRLEMANN. Médico y irulano. San Salvador. onsultas e 2 a 4 pm. 3a. Calle Oriente o 26 Tal 564

Cit

Dr. SANTIAGO HERNANDEZ A Médico y Cirujano. 8a. Calle O-riente y 8a. Avenida Sur. Tel 125. Concultas de; 2 a 5 pm. Es-pecialmente dedicado a enferme dades de niños.

Dr. VICTOR M. ESQUIVEL. Mé dico y Cirujano. Especialista en Radiología. 5a. Calle Oriente No 87. Tel. 480.

enfermedades nerviosas. Estudio en el New York State Psychiatri fastitute. 18a Avenida Norte No 3

Br. GILBERTO BELL MARMOL 12a. Avenida Norte No. 33 y 5a. Calle Oriente. Dr. THIS ALBERTO ESCOBAR Enfermedades de los niños. Con-sultas: 10 a 22 am. y de 2 a 5 pm Calle Concepción No. 47. Tel 1481

(2) ALQUILERES PIEZAS

PIEVAS de alquiler con o s s'imenfoción. 2a. Avenida Nor No. 41-B.

No. 41-B.

PIEZAS ventiladas a matrimomilos o personas solas, comida sa
ms v abundante a opeión, zona
centrina y preclos razonables, la

Avenida Norie No. 27.

PIETA amplia para 2 señoritas o señora sola, alguilase en Casa de Familia decente, alimentación sana y abundante. Calle Chocop-ción No. 10.

NO 1198 Y SERA BIEN ATENDIDO

AMPNOTON PASAJEROSI De sea Ud un hospedaje cómodo y con garantías? Busue el Hos-peda Lara en Pasaje Olmedo No. 3.

SE STOTULA nieza grande, al ladd de la calle, en la 15a. Avenida Noi te No l. Inf. en la misma casa de 2 a 5 de la tarde.

#### (3) VENTAS PROPIEDADES

CASA, VENDO, Armando Ace vedo. Almaran Regis, frente Casino Salvadoreño.

CASA hermosa se vende er Santa Ana entre 7a cale ponient y 4a. Avenida Sur No. 13. Pro pla para negocio, Inf. 4a Aveni da Sur No. 60. San Salvador,

CASUTA nueva, agua, servicio higiénicos americanos, electricidad Véndeso C 8.500, crédito C 9.00 Calle Gerardo Barricos No. 112 Inf. Libreria Infantil, 2a. Avenida Sur No. 75. Enrique García.

MESON, produciendo © 350 mensuales véndese en © 35,000 Inf 4a, Avenida Norte No. 42-B.

Propiedad semi-urbana de 8 manganas erroximadamente, a 10 minutes centro San Salvador, s-gua abundante, 2200 wza, 2 cons, ruccines industriales, bodegae, etc. Casa habitación moderna, ins-desirá il F. P. se vende Más de

CASA en g 50.000 sin interme-iarias, Inf. Calle Concepción 16-

#### (3) VENTAS PROPIEDADES

HACIENDA preciosa, todo listo para mantener 100 vacas lecheras, potreros regables: 45 manzanas, magnifica casa y clima. Enten-derse 8a. Calle Poniente Ro. 4 Tel. 1230. A Vilanova e hijo.

#### (4) COMPRAS VARIOS

COMPRO y vendo trajes de cast-mir. SASTRERIA - MEXICANA Avenida 29 de Agosto Nº 22.

UN ESPASA CALPE deseo tomar alquilada, que pertenezca a la Edi ción grande, de 2 en 2 tomos. Di rigir ofertas a Sr. R. M. Guillén Gran Diario La Nación.

CONEJOS DE CASTILIA, pra la Dirección General de nidad

CEDULAS Hipotecarias, com-pro. Jorge Restrepo P. Tel. 1309.

#### (5) VENTAS VARIOS

brican y venden en 10a. Aveni-da Sur No. 46-B.

CAL VIVA: En Lechería Ca fornia 24a. Avenida Norte No. Tel. 2143.

NEGOCIO maquinaria moderna, clientela establecida, compro-bando ganancia líquida de mil a mil cien colones mensuales 18a. Avenida Norte No. 58.

PLANTA de 500 watts gasoli-na, buen estado. Inf. 15a Aveni-da Sur No. 32-A Preguntar Sr. Oregueda Sánchez.

OPTIMA. Reloj Suizo de grar demanda, 15 y 17 joyas. Casa Herman. Calle Delgado No. 3.

VENTA de material. Reparacio es garantizadas. Radio Servicio lores. 1a. Avenida Sur. No. 48. Pasaje Fajardo No. 5.

VALIJAS viaje, bolsones, car teras, cinchos, monturas mejica-nas, etc. Ta'abarteria Azteca. Ca-lle Concepción No. 39.

MUEBLES POR ABONOS. El nábito no hace al monie, pero lo distingue, díce el Masetro José Antenio Valete. O conserva de la comparación del comparación de la comparación del comparación de la com

ARMARIOS, tocadores, juegos e sala tapizados, camastrones y da clase de muebles, al conta-o y al crédito en La Fortuna a. Avenida Sur No. 58.

SOMBRILLAS DE PLAYA. — Jendo y reparo. Calle Modelo

MUEBLES PARA NIÑOS. Es especialidad de don Vidal Fi-teros, propietario de Muebles gueroa, en 2a. Avenida Sur

RECIBIMOS SUS ANUNCIOS POR TELEFONO A TODA HORA, LLA-WE AL TELEFONO 1198 Y SERA SIEN ATENDIDO.

ATENCION MOTORISTA! Por © 3,00 puede Ud. obtener © 55 00 mercuderia en el ramo de vehícu los automotores: repuestos, accesorios, gasolina, acettes, reparación, pintura, etc. Infórmese en el Garage Universal. Tel. 1796 en 7a. Calle Oriente No. 38.

PRIMOROSOS canastos y mue-blecitos especialmente arregiados para bebé. Con o sin repita. Se reciben encargos para hacer er 7a. Avenida Norte No. 21. Diri-sirue a Señorita V. R. o llame a Tel. 1613.

MUSBLES, a precios cómodo roperos, fuegos para sala, corre dor, camastros, etc. Todo estila moderno. JOSE ARGUERA. Call fementerio, Mesón Flores. No 1 30squelo que será bien atendido.

#### (5) VENTAS VARIOS

HERRERIA MECANICA, Fon-taneria y Hojalateria, Soldadura eléctrica, Calle Modelo No. 74 Raúl D. Sigüenza.

#### (8) EMPLEOS OFERTAS

MECANICOS especializados, en áquinas Registradoras, necesita máquinas Registradoras, necesita mos. The National Cash Register Co. Edificio J, de Duke. De 10 a 12 am.

RELOJERO competente, prácti-co y sin vicios. Trabajo prina-mente le ofrece La Violeta. 10a/ Avenida Sur y 4a. Calle Oriente.

PASADORA para Restaurant resentar referencias Paseo Inde-endencia No. 16.

MECANICO, competente, espe cializado en máquinas sumadora y calculadoras, necesitamos. 3 Saúl Garcia & Cia. Calle Delga do No. 24.

Señoritas se solicitan, bien pare das y con alguna voz. Pueden pre sentarse de 9 a 11 am. a 7a. Ca lle Oriente No. 56 fte al Insti-tuto Nacional.

MUCHACHO entendido en pin tar a soplete encontrará facilida-des de perfeccionamiento en 10a. Avenida Sur No. 46-Bis.

MECANICO motorista entendi-do en beneficio de café necesito para 3 meses de trabajo. Inf. Sr. Marroquin, altos Edificio Escobar No. 19.

RECIBIMOS SUS ANUNCIOS POR TELEFONO A TODA HORA. LLA-ME AL TELEFONO 1198 Y SERA

#### (7) EMPLEOS DEMANDAS

NECESITA UD. RESOLVER SUS PROBLEMAS DE CONTA SUS PROBLEMAS DE CONTA BILIDAD MERCANTIL, AGRICO LA O INDUSTRIALI, OFRECE COOS ASSOLIANDO COMPRE-CIOS ASSOLIANDO COMPRE-TENCIA, HONRADEZ Y RESER VA PROFESIONAL ESCOBAR HENRIQUEZ & CIA. 5s. Avenida SU: Ro. 22.

Señorita de buenas costumbres desea viajar a los Estados Unidos como Dama de compañía. Ofer-tas por escrito a M. D. A. A., Tienda La Giraida, Calle Mode-lo No. 36.

DOCTOR en Farmacia, amplios DOCTOR en Farmacia, amplios conocimintos en el ramo, expe-riencia en propaganda médica y negocios comerciales en general. Ofrece sus servicios para cualquier, actividad comercial, industrial o de propaganda. Seriedad, respon-labilidad, y referencias a saistáca-ción. Dirigirse e Dr. Arcadio Roción. Dirigirse a Dr. Arcadio Ro-chac Velado, 15a Avenida Norte No. 23.

ATENCION! acabamos de re-cibir por avión semillas de hortalizas y flores. Tiendi Vista-Hermos.a — 18 Calle Po-niente Nº 24-B.

HOJALATERIA La Industria Trabajos garantizados de acaba-do perfecto. Calle Concepción y 18a Avenida Norte.

LA CRUZ DEL SUR, ofrece a Ud. bonitos calendarios de todo tamaño, artísticos y a precios mó dicos. Pase a vertos en 10a Ave nida Sur No. 13. Guillermo Aldans

HASTE. — Taller completo de Re-iojería. Aparatos los más moder-nos, Garantía completa. Cruz Ellas Grijalva, 14ª Avenida Sur Nº 15

[ATENCION! Acabamos de recibi por avión semillas frescas de hor-talizas y flores. Tienda VISTA-HERMOSA. 1º Calle Poniente Nº 24-B. Tel 526.

FOTO VICTOR Calidad, Elegan cla, Rapidez. 3a. Calle Oriente No. 16 a la vuelta del Teatro Principal.

RADIO SERVICIO ATLAS. Repara ción de radios, cines sonoros, ba-terías y motores. Padilla y Cia. 10a Avenida Sur No. 2 y Calle Delgado No. 50.

CICLOTRON Radio Sonido. Re paración de toda clase de radio; receptores y aparatos eléctricos Trabajos garantizados. Da Ave-nida Sur No. 54. Tel. 1414.

WESTFALIA. Chuchos calien-tes a la vienesa, platos frios y calientes, sandwiches, cervezas y jarras frias, bocas deliciosas. Sibado Tamales, Juves y Sa-bados Gallo en chicha, en la Westfalia, esquina opuesta al arque Centenario.

#### (8) COMERCIALES

CALZADO ASTRO. El más ante. El más fino. Un regalo gante. El más fino. Un regalo por la sus pies. Búsquelo en la Av Sur y 8a. Calle Poniente No. 52

CALZADO STANDARD, Especialidad, en calzado para caballero Pasaje Olmedo Nº 4.

Quiere Ud. lucir un traje que realce su personalidad? Ordéne los a su Sastrería LA MODA ELE GANTE en Av. 29 de Azosto Nº 4:

PULMO TONE. Cura toses, res friados, gripe y fortifica los pul mones. Depósito General Drogue ría Lainez. OSEGUEDA SANCHEZ. Repara-ción, instalación de aparatos eléc-tricos, plantas, dinamos, motores, refrigeradoras, etc. Radioreceptores te éfonos, Wurtlitzer traganiquel, amplificadores, etc. 15a Avenida Sur. No. 32-A Tel. 1428. VITA-HIGADO. Nutre, vigori-za, da sangre roja y buen color Depósito General: Droguería Laf-45. San Salvador.

;CINCHOS! ;CINCHOS! De todi c'ase. Por mayor y menor. Bús-quelos en Casa de Cartón, 16a Avenida Norte No. 16.

CENTRAL AMERICAN NEWS
s. PRESS. Main Offices: 107 West
a, Ohio Street, Chicago 10 Illinois,
5, U. S. A. General Offices in Central America: 28. Calle Oriente
No. 37. Fhone: 1503. San Salvador, Respiblica de El Salvador,
Gustemala, El Salvador, Condutas, Nicaragua, Costa Rica. LA FUNERARIA. Ofrece a Ud. el mejor servicio y los ataúdes más finos a precios cómodos. Ca lle Concepcción No. 11. Tel. 135. Leoncio Parada.

CROMOS Y ESTAMPAS diferen-tes medidas, varios motivos. CALCAMONIAS PARA MUEBLES suridos tamaños y figuras. TERMOS PARA EXCURSIONES

REPARACION de Pianos. Servicio garantizado a toda hora, dentro y fitera de la capital. Bús ouelo en 12a Calle Poniente No. 19. frente a Banda de Los Supremos Poderes.

MUEBLES LOPEZ, Estilos mo-demos. Acabado perfecto, 14a. A-venida Sur No. 22. Manuel López.

ra señora con plataforma de coi cho con suela de hule y goma. Suaves y fexib'es. Gran existen-cia. Todos colores y estilos. Com pérelos a quien los fabrica y pa-gará menos. Sucursa! Riobamba, 2a. Ayenida Sur No. 32, frente al Edificio Ambrogi. EL ARTE. Ofrecemos pantalo-nes de acabado perfecto, fabri-cados especialmente para obreros. la. Calle Oriente No. 84. SENORA, Señorita, Caballero, Conocca su porvenir revelado, con los inefabres naipes de "ta-rroqui". Anexo Hotel Internacio-nal. Apartamento 45. Atendido por señora. Las OBLEAS ANTIPALUDICAS

DELTA le curarán con prontitud los fríos y calenturas palúdicas. Dosis: tomar 3 al día, una cada 6 horas.

Las OBLEAS ANTIGRIPALES
DELTA le curarán con rapidez
influenzas, catrros y resfriados.
Dosis: bomar 3 al día, una cada
6 horas,

Los FAPELES ENTEROL DEL nterias y agruras. Dosis: tomar papeles al día, uno cada hora.

le curarán con rapidez las jaque-cas y neuralgias, manifestaciones rumáticas y sobre todo las mens-truaciones dolorosas: Dosis tomar 4 al día, una cada 4 horas.

Lor, PADELES PRONTINA DEL.

TA le curarian répidamente les delores para Ud. una carta que de No. 11. delores la curaria répidamente les delores para Ud. una carta que delores tomar uno cada hera has et de No. 12. delores la calmar el dolor.

Se VICTOR MANUEL GARCIA de No. 11. delores para Ud. una carta que le la colores de la calmar el dolor.

CASA

CASA

GARAGE CHESPO" — ATIENDE SU PROPIETARIO JULIO C
CRESPO. THILADO EN ES UP PROPIETARIO JULIO C
CRESPO. THILADO EN ES UP PROPIETARIO JULIO C
CASA B. SOL MILLET. PENSION
NADO Y LAVADO CARROS. TA
DA CLASE DE AUTOMOTORES PARENCIO
AL CLASE DE AUTOMOTORES PARENCIO
ENDEREZADO Y PINTADO A
de campo. Calle Francisca
DOS. HOWADDE Y PONTUALIS
DOS. HOWADDE Y PONTUALIS
OND. B. Accende but NY 20 ST

TALLER ELECTRONICO, Reparación de aparatos de certos, Portico, Trabas de torno. Soldadra autogena y elegarición de aparatos eléctricos en ridado de consultado de consulta E. LARA. Fábrica de Ladri-ilos de cemento de Inés v. de Lara. Calidad y esmero en sus trabajos. Final Avenida Isidro Menéndez. Tel. 883.

#### (9) DIVERSOS

teria, fontanería y ceraje feria, fontanería y ceraje Soldadura eléctrica. Pintura Duco. Norberto Molina Gar 12a. Avenida Sur. No. 19. TRADUCCIONES. Inglés espafol o, español inglés las experto traductor de idiomas, vicio rápido, eficiente y a clos razonables Dirigirse a A. P. Apartado Postal 423. RAFAEL CASTELLANOS, Ta-lleres completos de Kelojería y Plateria. Trabajos garantizados. A sus órdenes en 2a. Calle O-riente No. 42.



#### (9) DIVERSOS

NORMALINA. Normaliza las funciones de la Mujer. Depósito General: Droguería Lainez.

ZAPATOS! |ZAPATOS! Sport p

SUIZA. Reloteria y Plateria. En su nuevo local al costado oriente de la Plazuela Zurita, espera las órdenes de su apre-ciable clientela.

TALLER MECANICO. Hojala-

ovenes camionetas Ford de 8 a - salvador: clientos a cua participar de 1 a cua participa

(9) DIVERSOS

cânica fina. Reparación de ma-quinas de escribir y contómetros y armas de fuego, Trabajos ga-rantizados y atendido por su pro pietario: Dionisio Bolaños en 19a Avenida Sur No. 23.

SASTRERIA DERNIERE. La sastrería de las personas de Laen gusto. A la orden de su cliente-la en 13a Avenida Sur No. 36.

EL GATO NEGRO. Ferreteria. Venta de clavos para carpintero por mayor y menor. Precios ditti mamente cómogos. Pasaje Olme-do No. 3

REFRIGERACION. Reparación de refrigeradoras. 2a. Calle O-riente No. 41. Tel. 1329. Juan Chávez.

MARIMBA ALMA INDIA, Pa-ra toda clase de fiestas. A sua órdenes en Teatro Principal Tel.

BISMADONA, Cura enfermeda des del estómago. Bueno para chicos y grandes, Depósito gene-ral: Droguería Lainez.

#### (1) ALQUILERES CASAS—OFERTAS

LOCALES para oficinas se al-quilan en altos del Edificio So-ler Serra. 1a. Calle Poniente No 8. Tel. 1283

CASA amplia, ventilada, agua, electricidad, todos servicios pro-pia para Ferreteria o Bodega, en centro Chalatenango, Int. Saúl Garcia. Tel. 607. Calle Delgado No. 24. San Salvador.

PAPELES ENTEROL DELcurerán prontamente las
, cólicos intestinales, di, cólicos intestinales, di, cólicos intestinales, diy agrarias. Dosis: tomar, quitera sea su profesión u offise u dia, uno teada horacon en contra la contra de la contra del contra de la contra del contra de la contra de la

#### CASAS-DEMANDAS

NECESITO casa grande en al-quiler para el día 1o, de Octubro a más tardar. Para informes diri-jase a J. M. Oficinas de EL GRAN DIARIO LA NACION. 8º Calle. O-riente y 8º Avenida Sur.

#### QUE LE SIRVAN



"VIEJO"

Suave Deliciosa Exquisito

DESTILERIA La Central

Depósito de Ventas: 1º Calle Poniente, 24. Tel. 5-2-6. Apart. 11.



C 0.19 el sobrecia;

MEXICO

Copa de México ganó el Club "Ve-

#### COSTA RICA

Ya e' gran internacionalista es. parol da futbal e internacionalis Tenn's por E'paña don Picardo Saprissa es el Director Ge-neral de Educación Física y Deportes en Costa Rica. Una gran escogencia. Si no ha sido la confinuada ayuda eficaz del am'go Saprissa a deserrollar Clubes In-Saprissa a desarrollar Clubes In-fantiles. Juveniles, etc. y su es-merada atención al Club joven 'Orión' la situación de Costa Ri-ca en Futbol hoy día sería muy inferior. Me hen dicho y lo creo que esta señor ha gastado 22.000 mensualmente en sus Clubes y el Futbol. Que así tuviéramos una mersona aguí en Nicarana entre persona aquí en Nicaragua, qué persona aqui en Nicaragiua, que diferente sería nuestra situación. Una vez le pedi a él una Cora porque aquí en ese tiempo nade nos daba Copas, a les pocos dissino la contestación "CON PLA-CER OBSEQUIARE LA COPA" y hoy dia es uno de nuestros mejo-Trofees.

NICARAGUA

La Comisión de Deportes de aqui no ayuda en nada al futbol nacional. Casi jamás habla de futbol en sus reuniones. La Co-misión de Deportes puede llamar-se "COMISION DE BASEBALL". Si el futbol tuviera la mitad del apoyo que fiene el baseball ové diferente seria nuestra situación. Por dicha el futbol tiene una A-sesoría que trabaja bien aun s'n dinero y los colegiales v el apoyo de buenos jugadores. El gobierno de buenos jugadores. El gobierno da una suma pequeña de CSS,000 al mes para desarrollar deportes en general aqui pero la Comisión ipma casi fodo este dinero y no se interesa más que en el baseball y algo de bastetabla de mujeres porque reciben buenas entradas en estos jueres peros un estos en estos juegos pero si no tomara fodes los 5.000 córdobas para baseball esta juego con todos sus gastos grandes daría a la Comi-Deportes de Nicaragua. En El Salvador tratan de levan-tar a toda costa los deportes menos populares gastando dinero en ellos y organizando clubes, cam-peonatos, etc., sobre todo prepa-rando para juegos olímpicos como el próximo que tenemos que a-tender en 1950. Nicaragua al momento solamente está preparada para jugar baseball en campeonatos internacionales y juegos olím-

#### GUATEMALA-COSTA RICA

Los juecos que se esperaba lle-var a efecto en Costa Rica este mes con el Club Aurora de Guatemala posiblemente jugarán en diciembre porque el Club Aurora no pudo ir en septiembre debido fuerza mayor.

ERROR DE IMPRENTA



na 2 encontrará un pedacito refi- Londres, riendo al juego del club Djergar, den de Suecia y Liverpool de In- BASKETBOLISTAS den de Suecia y Liverpool de In-glaterra. Estas lineas a lo cual re-fiero deben seguir "y en Toronto Les llamo la afención en este ante 1.800 espectadores ganó 5 a l. srtículo que ya el sistema ame-ricano es de tener un jugador de-

XV CAMPEONATO SUD AM RICANO GUAYAQUIL ECUA-DOR NOVIEMBRE-DICIEM SUD AME-BRE 1947.

#### JUEGOS OLIMPICOS MUNDIALES

No veo razón por que los clu-bes de futbol de cada nación de Centro América no vayan a los Juegos olímpicos como acaban de ferer en Londres. Los clubes centroamericanos dan que hacer como clubes y más cuando presen- sino ti tan su equipo nacional los clubes goals. de Argentina, etc., que vistan de Argentina, etc., que visitan Centro América y estos son profesionales, con más razón vendo a estes juegos contra los amateurs logran conseguir buenos puesto: en el campeonato mientras en el campionalo mientras son a-maieurs porque pronto entrará en ostos países el profesionalismo como ya entró en México y Cuba. El futbol en los Juegos Centro A-mericanos cada 2 años es de alta calidad.

#### LA PALABRA FUTBOL

Los americanos han confundido esta palabra. Si hablamos con e-llos de futbol creen que es el fui-bol de ellos. Nuestro furbol ellos llaman "Soccer". Ahora el futbol americano yo llamaria "Rugby" porque tiene casi todas las mismas costumbres en el juego y ca-si no usan el pie, 10 por ciento del juego a lo más entonces pordel juego a lo mas ementos que es un que se llama futbol que es un juego donde juegan más de 90 por del juego los pies. Esciento del juego los pies. Es te uso de la palabra "futbol" cau sa mucha confusión.

#### FUEGO OLIMPICO

Catorce días de travesia y en los países donde pasaba hubo una ceremonia sencilla e impresionante. Paso por Suiza, frente a la tumba del Barón Coubertin, or-ganizador de los Juegos Olímpicos Modernos y por Bruselas por la tumba del Soldado Desconocido

#### XIV JUEGOS OLIMPICOS

Después de 12 años 60 naciones En mi artículo anterior colum- participaron en los Juegos de

> LABORATORIO BIOLOGICO Dr. S. G. AGUIL AR

COMBATE LA INFLAMACION

PYROGIDON

Para curar las infecciones

De venta en toda Farmacia

Les llamo la atención en este CHILE fensor bajo su canasta y él es u-sualmente un jugador de más de 6 pies de alto que no deje entrar ningún tiro a su canasta porque con facilidad puede alcanzar con su mano más de l pie encima del canasto. Están usando el sistema de futbol de un portero.

#### CONSEJO IMPORTANTE A DE-LANTEROS DE FUTBOL

El delantero cerca del arco no debe dribblear o pasar la pelota sino tirar al arco. Así hacen los

#### COSTA RICA

El campeonato nacional empezó el 26 de septiembre, tal vez será corto para terminar el 15 de no-viembre así dando oportunidad de viembre asi dando oporrundad de lener partida; internacionales en noviembre y diciembre. Esián por llegar clubes de Argentina, Audax de Chile y un equipo español con el famoso portero español entre-nador o Jefe de la misión Ricardo Zamore.

COSTA RICA

Copa inglesa. Ganó Alajuela a Libertad 5 por 2.

#### GUATEMALA

El Club Sociedad Gimnástica empató 3 por 3 a un escogido gua-temalteco. No tengo detalles del juego del 15 o 16.

#### HONDURAS Y EL NUMERO DEL 17 DE SEPTIEMBRE DE ESTE PERIODICO

Me extraña la referencia a que los clubes extranjeros no le visi-tan. He ofrecido varias veces que clubes nicas le visiten, también he ofrecido ayudar que clubes ar-gentinos visiten a ellos al venir del Norte o del Sur. Este último en combinación de venidas de clu-bes a Nicaragua al mismo tiempo frecer enviar 4 clubes a Hondu-ras si 4 clubes vienen aquí, cambiando autobuses en la frontera cada viernes y lunes y después de los juegos internacionales entre Honduras y Nicaragua. El señor Manuel Bonilla R. tiene esta correspondencia en mano.

TUBOUIA

Queens Park Rangers club pro-

estenal ercorés canó a ción de Turquia 1 por 0.

Parece que quieren venir a Centro América en camino a México los 2 primeros clubes de Chile Audax e Iberia. Noten la clesificación de ambos equipos el 20 de sentiembre.

Audax 18 juegos jugados 9 juegos ganados, 4 juegos empatados, 3 juegos perdidos, 41 goles a fa-

vor, 24 goles contra, 20 puntos. Tengo carta en mano del club

Iberia que vendrá en diciembre próximo. Este club escribe que quiere cumplir el doble objetivo de una visita deportiva y de cortes confraternidad americana ex-tendiéndola a Centro América, El Club Iberia es en la actualidad la sensación del futbol profesional chileno en el torneo de 1948.

#### HONDURAS

Agradezco al señor Bonilla el envio de varios números de su b'en escrita revista 'DEPORTES'. Honduras tiene mucha suerte al riondurăs tiene mucha suerte al iener a este gran deportista y or-ganizador de deportes. Pn estas revistas parece que el Motagua será el campeón este año. Suplico-al señor Bonilla avisarme si quie-re que el Club Iberia visite Honduras en diciembrer próximo.

#### MEXICO

que ha visitado México. Un em-plesdo de tiendas en Checoeslovaquia su nombre es Reiman pero jugó admirablemente y su uniforme es de pantalones largos. Los mexicanos shootearon como cinco veces pero 2 de ellos formidables uno que era a la esquina izquierbes a Nicaregua al histo de come de co visto en México en muchos años El centro forward Soronsky también era una estrella. El juego de bien era una estrella. El juego de Eratislavia era una mezcla euro-pea y Sud Americana o sea tér-mino medio d<sub>e</sub> ambos estilos. To-dos los jugadores checos eran de tamaño altísimo.

> Cuando un campesino mata on pájaro canoro, mata a un ami-

> > "AMIGOS DE LA TIERRA"





VEREMOS SI ES CIERTO

Comenta: ALFONSO ARAUJO

Anoche estuvimos en una ce-monia joco-seria. El Presidenremonia joco-seria. El Presider te de la C. de C. de E. fue conde por su atingente v corado. meriteria labor puesta de manifiesto loria labor puesta de manifiesto en el seno de dicha Entidad, nada menos que con simpática figura simbólica de un gallo espueludo y valiente, de sangre roja y febril El homenajeado, por su parecido en la figura de un gallo, 
tue objeto de cordiales manifestaciones de simpatía... y hasta hubo quien le cantera a su pers lidad. Un gallo de gallos: A. Ri-cardo Lazo Masferrer. Traemos a cuenta esta relación, porqu<sub>e</sub> estamos para presenciar un decisi-vo partido entre el gallo de San-la Ana FAS, el conjunto más discutido de la presente época, vor. 25 goles contra. 22 puntos. "modesta escuadra del Cuscatleco.
Iberia: le juegos jugados; 9 jue Si es cierto que en Santa Ana se
gos ganados. 4 juegos empatados, hen portado como tales, veremos
4 juegos perdidos. 36 goles a fa. si en el Estadio Nacional nos traen el mismo kikiriqueo y... al igual que al gallo supremo de la C. de C. de E. si no se reciente, sabe ha-cer honor a su nombre. Esperamag

> El solo anuncio de este interesante partido programado para el domingo próximo ha despertado in "tentador" entusiasmo entre los ánimos de la afición metropoentusiasmo entre litana. Tendremos en esta cepi-tal, en el propio corazón de las canchas futboleras, nada menos que la formidable presentación de los fusionados de la ciudad heroica defendiendo sus prestigios frente de la modesta pero si muy valiente escuadra Cuscatleca.

Consignamos afirmativamente Hasta hoy tenemos pocas noticias respecto serie México-Braiis-la de Checocalovaquia, pero de una partida he sabido y creo que de la primera. Braiislavia gano 2 por 0 a Atlante de México reforzado. Juez Carlos Esteva Tejada. Los primeros 20 minutos resistió el Atlante pero después no. El por tero del Bratislavia es lo mejor una ha visitado México. Un emque el conjunto Fas ahora se encontra el Santa Anita, habiéndose superado con marcador de 3-2 en un partido o mejor dicho en un señor partidazo que dejó gratos recuerdos en el corazón de la afi-ción santaneca y reafirmó una vez más su poderio en el tinglado futbolero nacional.

> Y lo que más nos pica a curio-sidad es que los fasistas es la pri-mera vez que juegan fuera de su "gallinero", en Campeonatos de esta índole. Esta es la ocasión de templar bien las cuerdas y man-tener el tono casero. Si los fasisse han paseado airosos en su propia cancha, esperamos que el domingo sepan mantener firmes las plumas.

NUEVO TRATAMIENTO DE LAZ ENFER MEDADES DE LAS VIAS RESPIRATORIAS. CURA

TOS CATARROS-BRONQUITIS HO

## Terrible Drama Sangriento Cuatro Muertos y Dos Heridos el Saldo Trágico

sido en los círculos sociales de esta ciudad, la tragedia registra-da en cantón El Cerrito, en las jurisdicciones de Usulután y de la cual resultaron cuatro personas muertas y dos gravemente heri-

das.

La tragedia tuvo sus origenes en litigios de terrenos, entre dos familias comocidas en aquel la compañado de su secretario y média para y cuyos miembros, después compañado de su secretario y média grages discusiones y alimentar reflectes, se batieron a campo rasco, en uno de los parajes del mismo remocres, se batieron a campo rasco, en uno de los parajes del mismo remocore a los heridos y sos muertos, habiendo ordenado que terminan, generalmente, con o terreno en pleito, con los resultados ya apuntados.

Todo por cuestiones de tierras en disputa por los miembros de dos familias campesinas

Los muertos respondían a los heridos, su traslado al hospital nombres de Miguel Angel, Jorge de Usulután, en donde reciben a y Alberto Arberto Arberto



## everasórdenes Para Alcaldías Municipales

No deben cobrar por extender documentos

San Miguel, octubre d<sub>o</sub> 1949.— De parte de la Gobernación Política de este Departamento han recibido una circular todas las alcaldías municipales de esta ciu-dad, conteniendo instrucciones y órdenes reiteradas sobre la ex-tención de partidas de nacimientoricon de partidas de nacimien-to y matrimoniales a las personas que las solieiten para presentar-les junto con las de mas diligen-cia en las solieitudes de casas ba-ralas, lotes en terrenos parcela-dos y otras cosas más con que fa-vorece ál pueblo la institución de Mejoramiento Social.

#### Hecho de sangre cerca de Osicala

San Miguel, octubre de 1948.— Informes recibidos de la pobla-ción de Osicala dan cuenta de un drama sangriento que tuvo lugar-uno de los días recientes en aque-cua de la cual está significación y el cual está lla jurisdicción y el cual está siendo investigado debidamente, por parte de las autoridades co-

respondientes.

Según los informes, los protagonistas fueron los sujetos de nombres Jesús Ramírez y Clemente Valle, reportándose que el pri-mero le causó lesiones al segundo y que inmediatamente después se dio a la huida por los matorra-

dio a la huida por les vecinos.

Las autoridades, después de reconocer al herido, lo condujeron 
al hospital respectivo en donde 
recibe la atención debida, mientras tanto, se persigue con empeño al delincuente.

Corresponsal.

### SIGUE EL BUEN EFECTO CON EL CIERRE DE LAS C

ratas, lotes en terrenos parcelados y otras cosas más con que favorece al pueblo la institución de Mejoramiento Sociel.

Según los informes, tal circular, lobedece al hecho de que muchas alcaldías seguian e obrando impuestos en la extensión de las partidas antes citadas y aunque fueran para los fines ya mencionados, no obstante que las autoricades superiores habían ordenado con anticipación que no se cobraran impuestos en tal concepto y la mivea circular contiene severas advertencias para todas la calculado en beneficio de la pobleción en general, pues todos los cambientos de licor, están dando su partidos antes citadad y aunque fueran para los fines ya mencionados, no obstante que las autoricades superiores habían ordenado con anticipación que no se cobraran impuestos en tal concepto y la mivea circular contiene severas advertencias para todas la salculdías.

San Miguel, octubre de 1948.— ticular leves.

San dispuel, octubre de 1948.— ticular leves.

San Miguel, octubre de 1948.— ticular leves.

San de la semana, a toda hora, bemos notado que las bienhecho-nas membre de licor, están dando su les ticular leves.

San Miguel, octubre de 1948.— ticular leves.

San Miguel, octubre de 1948.— ticular leves.

San Miguel, octubre de 1948.— ticular leves.

San dispuel de 1948.— ticular leves.

San Miguel, octubre de 1948.— ticular leves.

San Miguel, octubre de 1948.— ticular le

-|ticular violen los mandatos de las

#### Próximos los exámenes de fin de año

las de la Sentanta, a toda hora, hemos notado la falta de las gentes acostumbradas a permanecer vagando cerca de les cantinas y de vagando cerca de les cantinas y ales las y colegios de la localidad se restaurantes, cosa que hasta cierto puntos le da a nuestra ciudad un aspecto de tranquilidad, y de prez.

También se han evitado los repetidos escándalos de otrora, los hechos delíctuosos y otras tantas cosas que antes eran la pesadilla del pueblo.

Ahora sólo falta que la policía y las autoridades lleven siempre a cabo una investigación esmerade, tal como debe ser, para mantener las disposiciones en pleno cumplimiento y evitar que tanto los cantineros como la gente par-San Miguel, octubre de 1948 .-

DE SEGURIDAD PARA CARROS

cortados a las medidas deseadas

en el Almacén

DE SOLA HENRIQUEZ & CO.

Tel. 65 y 775

REPUBLICA

TODO CONFORT MODERNO Especialidad en servir banquetes dentro y fuera del Hotel

SAN SALVADOR,

CENTRO AMERICA.

Dirección Cablegráfica:

Teléfonos Números:

136 y 13-88

Si su vecino tiene una milpa: Los gavilanes y las lechusas a-arriba de la suya y le deja ser desvastada por la crosión el taipe-tate de su tierra arruinaría la de usted a la lurga. "AMIGOS DE LA TIERRA" pollos.
"AMIGOS DE LA TIERRA"



Compárela con cualquier otra tableta y convénzase

HAGA USTED MISMO ESTA PRUEBA:
Deje caer en un vaso de agua, una tableta de SAS y observe lo
que pasa; en dos segundos se discliverá: esto mismo sucede en au
stómago, sus dolores desaparecen en un instante y no sentirá ninyún malestar estomacal.

Quite sus dolores con S el analgésico perfecta

Debido a la conversión a petróleo de nuestras locomoto-ras vendemos leña de primera clase. Para informes dirigirse a la Administración General de esta Empresa, San Salvador, TELEFONO 717,

The Salvador Railway Company, Limited,

## CLAUSURADOS VECINOS DE FLORECIENTE 2 Bares por llegal Funcionamiento BARRIO Santa Ana, Octubre de 1948.— Idemuestra su celo en el mejor de Santa Ana que, segun coEl Alcalde Municipal de Metapán cumplimiento de su deber, y sel-mentarios en los corrillos ocasioestá mostrandose enterjerio con aquellos bares que, en su funciomo se hiclera con algunos bares mismas disposiciones. URGENTES Si

esta mostrandose energico con a-quellos bares que, en su funcio-namiento, no le dan el estricto cumplimiento a las disposiciones dictadas para esa clase de establecimientos.

Según comunicación telegráfica del mencionado Alcalde, dirigida del mendonado Alcalde, dirigida a la Gobernación del Departamento, claustró ya 2 de los bares infractores, en aquella localidad, pertenecientes a los señores Abel Certia y Manuel Monterrosa, por infringir las disposiciones contenidas en una circular y en la Tual constin las disposiciones a las cuales deben coñirse los bares en la Remiblica.

## ESCANDA

De estudiantes en el Parque Santa Lucía

a la Gobernación del Departamento, claustró ya 2 de los bares indiotes de alumbrado eléctrico y de
de del deservicio público de agua.

Santa Ana, Octubre de 1948—ataque a caravanas en el desierden aquella localidad,
por experimentan diariamente los
de del kioseo causando un verden especiale la expresado lugar ha progrestante poblado; tianto es asi, que
hay blemas tiendas surtidas no
las disposiciones a las
cuchas deben ceñirse los bares en
la República.
La actitud del funcionario aludido es encomiable, pues con ello
Tales estudiantes, como si setratara de tártaros o beduinos en
tratara de tártaros o beduinos en
tratara de tartaros o beduinos en
trategoras de las primeras letras.
Escribinos la presente nota con
sante poblado; tianto es asi, que
hay blemas tiendas surtidas hos
caravanas en el desierservicio público de agua.

El expresado lugar ha progrestante poblado; tanto es asi, que
hay blemas tiendas surtidas hos
caravanas en el desierservicio público de agua.

El expresado lugar ha progrestante poblado; tanto es asi, que
hay blemas tiendas surtidas hos
caravanas en el desterio y
de servicio público de agua.

El expresado lugar ha progrestante poblado; tanto es asi, que
hay blemas tiendas surtidas hos
caravanas en el destrico
pos poblado; tanto es asi, que la
hay blemas tiendas surtidas hos
caravanas en el destrico
pos posiciones contela expresado lugar ha progrestante poblado; tanto es asi, que la
hay blemas tiendas surtidas hos
caravanas en el desp

Santa Ana, Octubre de 1948.-ataque a caravanas en el desier-

Santa Ana, Octubre de 1948.— de Progreso citadino.
Clamor general es entre los vecinos del nuevo barrio detonomiado
el Angel, contiguo al de San Rafael, que las autoridades se interesen porque a di hcobirrao espi
resen porque a dicho barrio se le
dote de alumbrado electrico y de
servicio público de agua.

El expresedo lugar ha progresa

## CONSIDERABLE

Tuvo el Comité de las Fiestas Patronales Próximo Pasadas

Santa Ana, Octubre de 1948.— celebrado en la Metrópoli. El CoDe nota ciliminante puede adiemité que fuera integrado por pertivarse la liquidación efectuada
de las cuentas del Comité Ejecutivo de las Ffestas Julias recién
pasadas, por la Tesorería de dicho
Comité, que estuviera a cargo de
don Jorge Porfillo. Como puede
comprobardo el señor Portillo, y
tal ha sido la convicción de la ge
neralidad, las cuentas llevadas
por el comité fueron sujetsa a la
más estricta houradez. Tautio más,
cuanto que el señor Portillo hizo
entrega, ya de la suma de 469 colones y dos centavos, en oncepto
de sobrante de los cuantisoso gas
tos que fueron efectuados

Preciso es tomar en cuenta, efec
tivamente, que este año nuestras
fiestas Patronales fueron de las
más esplendorosas que se hayan

lidad.

## VERDAD - JUSTICIA - PROGRESO J. LAZARO MOLINA, Redactor-Corresponsal y Agente. Un Santa Ana

# n Sangriento Zafarrancho Santa Ana, Octubre de 1948— Serio zafarrancho se produjo en el cantón Natividad del que resulta centrón Natividad del que resulta centrón Natividad del que resulta debre de el de visita a Ricardo ren una mujer golpeada y un hom tre hericio de una mano, habiendo tenido lugar en casa de Carlos Humberto Salazar, en el refevido cantón. Según las constancias del inicio que está tramitándose en un de los Juzgados de Paz, una muchacha de nombre Eva llegó a menchacia de nombre Eva llegó a collezado aún, se dió a la tarea

no de los Juzgados de Paz, una muchacha de nombre Eva llegó a muchaoha de nombre Eva llegó a la mencionada casa a ultrajar gra vernente a la criada del señor Salazar, llamada Julia Escobar, a quien le lanzara además varias piedras desde el patio. En lo mejor de la lluvia de piedras, y de las voces alradas que se produjeron, intervino acuerpando a la Eva, un sujeto de nombre Cirilo Flores, Este armado de su corvo, se ha-Este, armado de su corvo, se in-

GOLPEADO UN MENO

### Al desplomarse la Galería del Modelo

Santa Ana, Octubre de 1948 .-Santa Ana, Octubre de 1948.— I todos los chicos en masa, resulel domingo anterlor se produjo una nota dolorosa en momentos q'
se llevaba a cabo un encuentro fut
bolistico en la Finca Modelo, habierdo resultado como víctima el
menor Rodolfo Barrera que se encuentra actualmente hospitaliza-

todos los chicos en masa, resul-tando el menor dicho con ambas

biendo resultado como víctima el nor al Hospital donde fué tratacuentra actualmente hospitalizado.

Sucedió que el menor era uno
de los centenares de chicuelos qformaban el público de Galeria, ycomo inesperadamente se desplomara la galera, se vinieron abajo

cedió ya.

#### Mantiene la Comuna Santaneca

Santa Ana, Octubre de 1948.—cendido el pago total de los misCon plausibles ejecutorias de solvencia la Alcaldia Municipal ha
venido pagando los sueldos de sus
empleados y maestros de las escuelas de su dependencia, lo que
constituye un alivio concreto para todas y cada una de las famillas de esos empleados, ya que,
como en épocas pretéritas, se
velan forzadas a confrontar verdaderas dificultades debido a rezago de los sueldos.

Nada menos, el me srecién paNada menos, el mes recién paSando pago la Alcaldia a sus empleados con dos dias de anticipación de fin de mes, habiendo aslas de momentas de las famipleados con dos dias de anticipación de fin de mes, habiendo asv. Cusatuan W 69 Santa Ana, Octubre de 1948.—cendido el pago total de los mis-

A la 'mordida' en ciertas Alcaldías

A la 'mordida en craritas Alcaldias

Santa Ana, Octubre de 1948.— Official del 5 de Enero de 1938, por
Las autoridades superiores, en el que se declara libre de impuesvista de que algunas Aicaldías
han estado cobrando indebidamente impuestos por certificaciones de buena conducta, a personias
interesadas en la adquisición de
bienes que está vendiendo Mejoramiento Social, produciêndoles a
esas personas otros gastos adicionales, están diclardo las medidas
necesarias para que no se hagan
tales cobros. Efectivamente, la
Gobernación Departamental ha
girado órdenes para que los Alcaldes de la jurisdicción, le den delidas, están diclardo las medidas
necesarias para que no se hagan
tales cobros. Efectivamente, la
Gobernación Departamental ha
girado órdenes para que los Alcaldes de la jurisdicción, le den debido cumplimiento al Decreto Legistativo publicado en el Diarlo Social. publicado en el Diarlo Social.

TONICO RECONSTITUYENTE EXCELENCIA

En toda Farmacia

Un hombre en via pública Santa Ana, Octubre de 1948.-

Ha sido

Francisco Avilós, quien el pasado domingo, como a las siete de la noche en la carretera internacional, a la altura del cantón Las Aradas, fué asaltado por los individuos Rodolfo y Juan Antonio Guirola. En su declaración que ha rendido ante la autoridad correspondiente, maniflesta que los de esta ciudad para el lugar de su residencia rusando les altieron a la sileron a la sidencia, cuando le salieron a la sidencia, cuando le salieron a la calle los referidos Guirola, y que después de alumbrarle la cara y ponerio manos arriba y ver que no llevaba dinero, uno de ellos, le descargó tremendo machetazo en la cara y lo dejó cas inuerto en el pavimento a donde cayó estrepitosamente. La lesión que presenta el ofendido es grave. Le ha dejado, deformada la cara y ha cara y ha

Ha sido hospitalizado el señor Francisco Avilés, quien el pasado domingo, como a las siete de la

senta el ofendido es grave. Le ha dejado deformada la cara y ha perdido el habla, por lo que los médicos forenses han dictaminado que es de pronéstico fatal. Los hechores no han sido capturados pero se les persigue activamente por las autoridades cantonales y Guardia Nacional.



"OFVORIDE A LA PATRIA"

RUBEN MEMBREÑO Editor-Propietario

MARIA B. DE MEMBRENO

San Salvador, Viernes 8 de Octubre de 1948

ALFREDO PARADA Jefe de Redacción

J. ARTURO DE-LEON Jefe de Información

ERNESTO GRIMALDI

# El Temporal en la Repúbli Descarrilamientos de trenes, crecidas enormes en los ríos y un das con que los ríos aumentan sus

apviento Cornelius

Especial para
-El GRAN DIARIO LA DACION-

La segunda sesión del Consejo de Seguridad dedicada a juzgar la cuestión del bloqueo de Berlín la sido escenario de un nuevo sistema de discusión que merece, in-dudablemente, la observación de todos aquellos que suelen intere-sarse por las cuestiones de procesarse por las cuestiones de proce-dimiento. Los rusos ya nos tenian acostumbrados a cosas nuevas, pe-ro lo que ellos llamán abstención, en realidad, no es cira cosa sino un nuevo método de intervención. Todos conocemos las fórmulas primitivas y elementales de la abstención, pero no conocimos si-

no hasta hace poco el sistema me-dio abstencionista de Gromyko, y no ha sido sino hasta hoy que se nos ha demostrado la nueva ver-

sión del señor Vishinski.
Gromyko, cuando se enfadaba,
lo que ocurría en el con mayor
irecuencia que en los otros diplosrecuencia que en los otros diplo-máticos, se levaniaba repentina-mente de la silla, salón o curul, cegún la importancia de la asam-blea, y se marchaba, con el lega-io de papeles bajo el brazo, en di-rección a la primera puerta que Veia. dejando pasmados y nervio-sos a sus amigos codelegados o a sus amigos codelegados o sos a sus amgos codesgados o i tericultores. La primera vez que salió de est<sub>e</sub> modo, se produjo una consternación indescriptible. Sa-lleron tras de él otros delegados para convencerlo de que regresa-ra y, después de alguna vacilación. regresó. Pero Gromyko dió en el error de enfadarse con demasiada frecuencia y menudear más de la cienta sus salidas, con lo cual llegó un momento en que ya nadie hacia caso de sus intemperancias y, después de salir, tenía él solo que regresar por su propia voluncue regresar por su propia volun-tad y cuenta. Las salidas de Gro-rovyko se hicieron famosas y die-ron lugar a chistes en las come-dias, pero, la verdag es que, al fi-nal, resultaron inefectivas. Considerándolo, así Vishinski, el representante actual soviético ha ideado una nueva fórmula que,

por lo menos, tiene la virtud de ser novisima, pues él y nadie más que él podrá vanagloriarse de ha-berla puesto en moda. El sistema de Vishinski consiste en decir que él no interviene en las discusio-

Preparando el día 24



Su Santidad Pío XII, dirigiéndoles la palabra a más de 450.000 personas reunidas en la Plaza de San Pedro de la Ciudad del Vaticano. Su Santidad aboga por una educación católica para los jóvenes preparándolos para la paz. En esta fotografía se puede ver a Su Santidad, protegido por un

paraguas debido a la fuerte lluvia que caía en los momentos en que

barcaje "Cayetano Bosque" en el Río Lempa.

ahogado al ser arrollada una barça con mercaderías en el grolas vidas de los habitantes, se Lempa.

Esta mañana hemos recibido por las lluvias en campos, cultinuevos reportes sobre los daños vados, en lineas telefonices y tecausados por el temporal en dilegráficas, en carreteras, etc., son
de gran consideración y como si

Ademãa de les fuertes correnta-

## AGREDIDO EL DOCTOR ESTEB

El Dr. Esteban Reyes, conocido su propia clínica, establecida en la médico y cirujano de esta capi- cuadra de la Farmacía Santa Lutal, fué víctima de un brutal atacida, en el propio corazón de la ciu que, por parte de un ladrón, en ——PASA A LA PAG. E

En un escandaloso zafarrancho cantonal

PROGRAMA' DE NOTICIAS "CENTROAMERICANO". SINTONICE TODOS LOS DIAS DE UNA Y MEDIA A DOS DE LA TARDE

(Radio Mil Cincuenta) GUATEMALA, patrocinado por Pensión Ja-

neiro. EL SALVADOR, patrocinades per los Cigarrillos Casinos NICARAGUA

patrecinado per Calzado Richamba COSTA RICA

patrecinado per Lechería Danesa HONDURAS

jurisdicción de Carolina, al enta-blarse una lucha abierta entre va-rios individuos, resultando dos muertos, una mujer gravemente herida y un niño también herido. El hecho, como decimos, ceurrió en el cantón La Fragua ignorán-—PASA A LA PAG. 6

Uno de los más escandalosos zafarranchos, tuvo lugar el día de ayer, en el Cantón La Fragua, en jurisdicción de Carolina, al enta-

#### Trabajador del Tren de Aseo muerto ayer golpeado por un camión

Víctima de un lamentable accidente de tránsito falleció ayer en el Hospital Rosales el señor Vi telio Chávez Sánchez, antiguo tra bajador del Tren de Asco de esta capital y cuyo cadáver fué velado en las oficinas del mencionado departamento municipal, por los compañeros de trabajo y sus fa-PASA A LA PAG. 6 los

### UGADERA En los Comités Políticos Se Giran Ordenes para Aplicar Sanciones Casi de la mayor parte de las ciudades y poblaciones del país, UNA SEÑORA ARROLLADA AHOGADO EN

EL ACTINATE

Víctima del infortunio, pereció

mités políticos se establecen jumités políticos se establecen ju-

Preparando el dia 24

en el Hespital Rosales

Con motivo de ser el 24 de los maiado potrero Grande en las jude l'Hospital Rosales, primer centre de Basista, en es- muncias se ha dirigido a los goberto de asistencia médica en el país, están haciéndose activos prepara- están haciéndos activos prepara- están haciéndos activos prepara- están haciéndos activos de prepara- del Interior, atendiendo tales de Esta mañana, a eso de las nuc- per fente al delíficio de aparta- mentos "América", contiguo al los momentos no son criticos: están haciéndos activos prepara- están haciéndos activos prepara- están haciéndos activos de propara- prepara- están haciéndos activos de propara- prepara- propara de l'interior, atendiendos de la prepara vece en forma prepara- están haciéndos activos de l'es

POR UNA BICICLETA

ACTITUD DE AGENTES JUDI. CIALES EN ESTE ACCIDENTE INVOLUNTARIO

